

Famille du média : **Médias professionnels**
 Périodicité : **Hebdomadaire**
 Audience : **13574**
 Sujet du média :
Agroalimentaire-Agriculture



Edition : **16 juin 2023 P.2**
 Journalistes : **Gérard Seguin**
 Nombre de mots : **366**



Maires courage

Lors du salon des maires qui s'est tenu cette semaine à Angoulême, le président de l'Association des Maires de France (AMF) David Lisnard (maire de Cannes) n'a pas manqué d'insister sur la violence à laquelle sont confrontés de plus en plus d'élus de la République. Si les permanences, voire les députés eux-mêmes, sont régulièrement la cible des excités de tout bord, les maires, élus de terrain et le plus souvent apolitiques, ne sont plus à l'abri des incivilités, joutes verbales et autres violences gratuites.

Or, ces personnes de bonne volonté – dont beaucoup s'accordent à reconnaître qu'ils exercent le plus noble et le plus galvanisant des mandats- sont bien souvent corvéables à merci sans que leurs indemnités soient à la hauteur de leur investissement et donc du risque qu'ils prennent. Ces husards de la République n'exer-

cent pas le « métier » de maire; en affichant leur écharpe tricolore en bandoulière ils s'engagent dans un véritable sacerdoce. Et ils sont bien plus proches du bénévolat que du Cac 40...

Les crises de vocation ne sont pas encore une généralité mais bon nombre d'élus calent en plein mandat, préférant « sauver leur peau » que risquer la dépression et/ou le divorce. Le « qu'en dira-t-on » fait des ravages, les réseaux sociaux agissent comme une terrible caisse de résonance... y compris dans le monde rural. On semble malheureusement être parvenu au stade d'évolution de la démocratie où tous croient détenir la vérité et jugent sans crainte de méconnaître le sujet, où chacun devient insolent vis-à-vis de ceux qui incarnent l'autorité ou le savoir, piétinant ouvertement les institutions, désobéissant en toute impunité aux lois de la République.

La patience, l'entente, le dialogue, le discernement, l'écoute, la modération, le respect, l'acceptation des différences... seraient-ils soudain devenus des gros mots tout simplement parce que nous nous sommes enfoncés dans une société du « tout, tout de suite » et du zapping permanent où le buzz et le conflit dopent l'audience ? Réagissons avant que toute marche arrière soit proscrite.

Gérard Seguin,
Directeur de la publication